



1, rue Miollis, 75732 Paris Cedex 15. Tél : (33 1) 45 68 36 68
www.ong-unesco.org Facebook : Ngo-Unesco Liaison Committee

MILLE JEUNES DE 18 A 35 ANS INVITES A L'UNESCO

LE 2 DECEMBRE 2013 DANS LE GRAND AUDITORIUM DE L'UNESCO,
DE 11 HEURES A 18 HEURES
A L'OCCASION DE LA JOURNEE INTERNATIONALE DES DROITS DE L'HOMME

“LA DECLARATION UNIVERSELLE DES DROITS DE
L'HOMME (DUDH)
À 65 ANS”

SUR LE THEME

“AGIR POUR LES DROITS DE L'HOMME”
“YES WE CAN”

UNE JOURNEE MONDIALE REFLET DE LA DIVERSITE CULTURELLE

**EDUCATION, SPORT ET DIVERSITE CULTURELLE : DE NOUVELLES ATTITUDES
POUR PROMOUVOIR LES DROITS HUMAINS DANS LE MONDE**

: “Article 31 : Agir pour les Droits de l'Homme”, titre de la Journée permettra à 10 jeunes venant des 5 continents, de venir témoigner au Siège de l'UNESCO, de leur action en faveur des Droits de l'Homme. Ils ont été sélectionnés par un Jury indépendant pour être présentés au cours de la Journée des Nations Unies consacrée, en décembre, à l'anniversaire de l'adoption de la Déclaration Universelle des Droits de l'Homme, le 10 décembre 1948, il y a 65 ans.

L'objectif fondamental de cette Journée est de montrer que, si beaucoup a été fait en faveur de la mise en œuvre de la DUDH, beaucoup reste encore à faire et l'enthousiasme, l'inventivité, la créativité des jeunes sont la preuve que chacun peut y contribuer : “Oui, nous pouvons” a donc été repris comme un lien entre toutes les volontés pour un monde meilleur et plus juste dans le respect des Droits Humains et des valeurs qui les sous-tendent. Les 10 projets sélectionnés sont donnés en annexe.

UNE JOURNEE OUVERTE PAR JACK LANG EN PRESENCE DE M. AGNELLI

Jack LANG, Directeur de l'Institut du Monde Arabe (IMA) et ancien ministre de la culture, a accepté d'ouvrir une Journée Internationale qui met en scène une jeunesse forte de ses convictions qu'elle est bien décidée à promouvoir, pour elle-même mais aussi pour les générations futures.

Monsieur AGNELLI, Président de la Juventus de Turin, participera à la cérémonie et sera accompagné par 50 jeunes et une vedette du football. C'est dire combien le sport peut être vecteur des valeurs universelles, et moyen de lutte contre toutes les formes de racisme, que les Organisations Non Gouvernementales (ONG) qu'elles soient internationales ou locales, s'efforcent de promouvoir auprès de la jeunesse.

UNE JOURNEE INFORMATIVE ET FESTIVE CONSACREE A LA MISE EN ŒUVRE DE LA DUDH

La partie informative de la Journée sera assurée par la venue à l'UNESCO, de 10 porteurs de projets invités d'Afrique, d'Amérique latine et des Caraïbes, d'Asie et du Pacifique, de la Région Arabe et d'Europe-Amérique du Nord. Chacun des porteurs de projets illustrera son propos par une vidéo qui rende l'action concrète et mette en évidence le slogan "Yes, we can". Cependant, le Jury estimant que la trentaine de projets qui lui ont été soumis sont tous de qualité, tous recevront un diplôme reconnaissant leur mérite.

La Journée sera aussi festive : en alternance avec la présentation des projets, différentes activités culturelles, toutes en relation avec la promotion des Droits de l'Homme, seront offertes par des groupes parfois venus de l'étranger ; danses, chants, musique, en feront une manifestation vivante pour ce 65^e anniversaire de la Déclaration Universelle des Droits de l'Homme et la lutte contre toutes les formes de discriminations.

L'organisation de la Journée, autour d'une pause repas, permettra aux porteurs de projets des différentes régions, ainsi qu'aux participants une rencontre fructueuse et l'échange d'idées ou de projets, préfigurant ainsi un vaste réseau mondial de jeunesse au service des Droits humains. La participation de la Salle ne sera pas oubliée, mais elle sera complétée par une interactivité : chacun pourra poser une question ou faire un bref commentaire par twitt, ce qui confirmera la diversité culturelle de cette importante manifestation dédiée au 65^e anniversaire de la Déclaration Universelle des Droits de l'Homme.

Cette journée est organisée par un Groupe d'ONG partenaires officiels de l'UNESCO, en étroite coopération avec l'Organisation.

L'inscription se fera en ligne, sur le site du Comité de liaison ONG/UNESCO :

www.ong-unesco.org

Renseignements complémentaires :

comite.liaison.ong@unesco.org

PROJETS SELECTIONNES PAR LE JURY LE 27 SEPTEMBRE 2013

REGION AFRIQUE

GHANA

"INTERNATIONAL INSPIRATION" KATE HASARE FRIMBOURG: BIO OF A YOUTH SPORT LEADER
Dans le cadre de la priorité UNESCO "égalité des genres" la biographie d'une jeune sportive "leader".

MADAGASCAR

« ASANDRATRO NY TENIKO » « *Je valorise ma langue* »

Malgré l'existence de 18 dialectes, Madagascar a la chance et le privilège d'avoir une langue appelée "langue officielle malgache" que tous les habitants de la grande Ile doivent utiliser pour communiquer.

TOGO

"PROJET DE CENTRE CULTUREL DE FORMATION PROFESSIONNELLE ET ARTISANALE" (CCFPA)
Ce projet procède de l'initiative de jeunes togolais désireux de promouvoir le travail artisanal local comme débouché professionnel pour les jeunes, notamment des femmes, dans leur propre pays.

REGION AMERIQUE LATINE ET CARAIBE

EQUATEUR

"AGUA RIOBAMBA" Gestion concertée de l'eau dans le Canton de Riobamba en Equateur
Dans [18 pays](#), l'association est au service des petits agriculteurs. Plus de 80 programmes pour la gestion durable des ressources naturelles (eau, terres, forêts) sont un axe essentiel d'intervention.

HAITI

"CONCERT ACTION" "CONCERTACTION"

Pérennisation de la couverture en eau potable pour les communautés défavorisées de Sainte-Suzanne
Association haïtienne créée en 1997 par un groupe de professionnels haïtiens (agronomes, médecins)
pour aider à l'amélioration du niveau de vie des populations rurales et au développement du pays.

MEXIQUE

"OUTILS DE PALADOYER POUR LE DROIT A L'EAU DANS 3 MUNICIPALITES
DE L'ETAT DE MORELOS"

Consolider un processus d'intervention communautaire basé sur la participation des divers acteurs sociaux et leur intervention publique pour la défense du droit humain d'accès à l'eau saine.

PARAGUAY

« VILLA 9 de MARZO » : DROIT A UNE VIE SANS VIOLENCE

pour les enfants travailleurs et/ou en situation de rue dans un quartier d'Asunción
Attention à leurs besoins de base (si besoin, alimentation et suivi par des professionnels de santé),
prévention des risques et renforcement des liens familiaux ou autres pour éviter leur 'callezación'.

REGION ARABE

MAROC

"LA FORCE DES FEMMES"

Appuyer et renforcer les organisations de la société civile marocaine dans la promotion du principe d'équité entre les genres dans le développement local et la participation des femmes à la vie politique.

REGION ASIE ET PACIFIQUE

INDE – CHINE – NEPAL

"GIRLS TO THE TOP"

"De l'Interculturel à la Recherche de l'Universel par le Sport"

Jeune association créée à dessein de promouvoir l'accès des femmes aux sports de montagne, elle conduit un projet documentaire sur des femmes dont les performances sportives dans le domaine montagnard ont pu avoir des répercussions par-delà leurs frontières natives.

REGION EUROPE ET AMERIQUE DU NORD

ITALIE

"A KICK TO RACISM: PLAY WITH ME"

UNESCO Centre of Turin and Juventus Football Club present a Pilot Project 2012-2017, in order to support and facilitate the implementation of projects in favour of integration and against racism, identifying new ideas and ways to reach a wider range of beneficiaries.

XXXXXXXXXXXX